

Gemeinderätin Anna HOPPER

12. Dezember 2023

FRAGESTUNDE

an Stadtrat Manfred Eber

am 14.12.2023

Betreff: Tierkrematorium inmitten städtischen Wohngebietes

Sehr geehrter Herr Stadtrat Eber!

Am Naturfriedhof in der Harterstraße 92 ist im westlichen Bereich auf einer Schmetterlingswiese die Errichtung eines Tierkrematoriums mit Bürogebäude mitten im Siedlungsgebiet geplant. 15. November 2023 wurde im Bezirksrat Wetzelsdorf einstimmig der Beschluss über einen Qualifizierten Widerspruch gemäß §7 (Abs. 2) der Geschäftsordnung für den Bezirksrat gefasst.

Im September dieses Jahres wurde vom Eigentümer des evangelischen Friedhofes Graz-Neuhart bestätigt, dass die evangelische Heilandskirche aus Kostengründen die bestehenden Freiflächen verwerten möchte. Neben einem Tierfriedhof soll zukünftig auf der vormaligen Schmetterlingswiese aber durch einen externen Betreiber auch ein Tierkrematorium sowie ein Bürogebäude gebaut werden. Mit der Stadtplanung hätte es dazu bereits Termine gegeben.

Die Bevölkerung in Wetzelsdorf und insbesondere die Anrainerinnen und Anrainer in der Amreichstraße, der Grazerfeldstraße, der Frühlingsstraße und der Pulverturmstraße haben den berechtigten Befürchtungen rund um das zusätzliche Verkehrsaufkommen und der Versiegelung einer weiteren Grünfläche mit 521 Unterschriften Nachdruck verliehen, welche bereits überreicht wurden. Insbesondere die Zufahrt über die schmale einspurige Amreichstraße, die täglich von radfahrenden Schülerinnen und Schülern, spazierenden Familien und Heimgärtnerinnen Heimgärtnern genutzt wird, bereitet Sorgen. Hauptauschlaggeben für die Bedenken ist das Tierkrematorium und die Nutzung eines Bürogebäudes, die eine Frequenzerhöhung des motorisierten Verkehrs und voraussichtlich auch größere (Last-)Kraftwagen mit sich bringen würden.

Der Bezirksrat hat vor diesem Hintergrund (ebenso einstimmig) die Verantwortungsträger der Stadt aufgefordert, den Ankauf oder die Pacht der

betreffenden Freifläche zu prüfen um einen allgemeinen Erholungsraum auf einer Freifläche im Bezirk zu sichern.

Am 15. Dezember findet im Festsaal der Heilandskirche von 15:00 - 17:00 Uhr eine weitere Informationsveranstaltung zu diesem Bauvorhaben statt wo viele der betroffenen Anrainerinnen und Anrainern sich Antworten auf Ihre Fragen erwarten.

Aus diesem Grund stelle ich namens des Gemeinderatsclubs der Grazer Volkspartei folgende

Frage,

„Welche Maßnahmen haben Sie im Sinne des Motivenberichtes bereits getroffen, um der Bitte der Bevölkerung aus Wetzelsdorf sowie dem Antrag des Bezirksrates nachzukommen und so den Bau eines Tierkrematoriums inmitten eines Siedlungsgebietes zu verhindern?“